

# 石野教室だより 2月 4教室合同版 (学習塾・そろばん・書道・英会話)

連絡先 281-6780



暦の上では春を迎えましたが、まだ寒さの厳しい日が続いています。

年度の終わりが近づき、子どもたちも少しずつ次の学年を意識し始める時期となりました。

この時期は、学習内容の定着だけでなく、考えたことや感じたことを言葉で表す力が大きく伸びる大切な時期でもあります。

そこで今月は、子どもたちの学びの土台となる「語彙力」についてお伝えしたいと思います。

## 子どもの語彙力を育てるために大切なこと



語彙力とは、単に言葉をたくさん知っていることではありません。

物事を考え、理解し、伝えるための思考の道具です。

知っている言葉が増えるほど、考える視点が広がり、文章を読む力や表現する力も育っていきます。

この語彙力を育てるうえで、最も大きな影響を与えるのが、**家庭での会話**です。

子どもは学校や読書を通して言葉を学びますが、日常的に触れる言葉の多くは、家庭の中で交わされる会話にあります。

家庭での会話では、わかりやすく具体的に話すことを基本としながら、

ときには少し難しい言葉を、会話の中で自然に使ってみてください。

意味をその場で説明しなくとも、子どもは前後の流れや経験から、少しずつ言葉の意味をつかんでいきます。

このような経験を積み重ねることで、

わからない言葉が出てきても文脈から意味を想像しながら読み進める力が育ちます。

それは国語の読解力だけでなく、考える力や人の気持ちを想像する力にもつながっていきます。

**毎日の家庭での会話は、最も身近で、最も効果的な学びの場**です。

ご家庭で交わされる何気ない一言一言が、子どもたちのこれからの学びを支える大きな力になっていきます。

## 個別指導塾からのお知らせ

中学受験が終わり、それぞれ行く中学校が決まりましたね。今年度男女共学になる比治山学園中学校に3人の男子が挑戦し合格をしました。おめでとう！おめでとう！

「新しい比治山を僕達が作るんだ！！」と張り切っています。

みんなそれぞれの中学校に進みますが、色々なことに挑戦し元気でがんばって欲しいと願っております。

1月末から6年生が徐々に卒業していきます。淋しい涙毎年辛い淋しい時期です。

少しの間、淋しさに浸り、またエネルギー満タンにして頑張ります。

3月に懇談会を予定しております。お急ぎの方は2月にしますので申し出てください。  
また、6年生につきましては希望者のみ懇談を行います。申し出てください。

6年生の卒業により、  
4月からの新規入会を若干名ご案内できることになりました。  
現在すでにご予約をいただいている方は、そのままお席を確保しております。  
お子さま一人ひとりと丁寧に向き合う指導を大切にしているため、  
人数を限定してのご案内となりますことを、どうぞご理解ください。



## そろばん教室からのお知らせ

6年生の生徒さんは、ぜひ3級を取ってから退会してください。履歴書に書けるのは3級からです。高校入試のときの内申書には、資格を書くところがありますが中学で取得したものを書くようになっているようです。中学に入ってしばらくはクラブ活動も始まりませんので、そろばんを続けて5月検定まで頑張って3級をとつてほしいと思います。中学生になっても頑張って続いている生徒さんもいますよ。

また、私学中学に入学される生徒さんは、時間的に余裕がありますので、ぜひ続けて段位を目指してほしいと思います。

### 3級暗算について

暗算の3級になると2桁×2桁をするようになります。急に桁が増え、難しくなります。この暗算の3級がなかなかできなくて挫折する生徒さんが多くなります。低学年でも3級に入る生徒さんが多くなりました。

暗算3級ができなくて、色々言い訳をして結局辞めるというのを何度もみてきました。

マスターするまで時間がかかることもあります。ここができるようになったら2桁×2桁の暗算が簡単にできるようになります。お子さんが暗算3級になりましたら、急がせず、励まして応援してやってください。

お願い 筆入れ・そろばんを忘れて来る生徒さんがいます。来る前に確認して来るようにしてください。

毎回鉛筆を借りる生徒さんもいます。「借りればいいや」みたいな感じに見えますよ。

自分で丸付けをしたりbingoゲームの印をつけたりするのに赤ペンを使います。

1本ボールペンを持たせてください。赤鉛筆でもいいのですが書きにくいのでできればボールペンがいいです。よろしくお願いします。

## 書道教室からのおしらせ

新しい年が始まり、あっという間に一ヶ月が過ぎました。

皆さん、今年の目標はもう立てられましたでしょうか。

書道では、

・硬筆で級を上げる

・毛筆で段を目指す

といった日々の目標に加えて、

「広島書道展で会長賞以上を受賞し、県立美術館に作品を展示してもらう」

という大きな目標があります。



その広島書道展が、  
2月3日～8日まで、県立美術館にて開催され、  
今年も生徒の皆さん的作品が展示されています。  
今年はなんと、  
3人の生徒が表彰式に参加することになりました。  
これまでには1人だけでしたが、今年は3人、しかも上位の賞です。  
指導している私自身も、本当にうれしく、誇らしい気持ちでいっぱいです。

なお、作品は  
**美術館に展示される数の5倍以上が出品されています。**  
その中から選ばれ、県立美術館に展示していただけるということは、  
それだけでも大変すばらしい成果なのです。  
これからも一人ひとりの成長を大切にしながら、  
丁寧に指導してまいります。  
引き続き、どうぞよろしくお願ひいたします。

毛筆を持ってくる日と持ってくる学年(絶対ではありませんよ)

2月2日	9日	16日	23日
3年	4・5年	2・6年	お休み

書道道具のない方は学校で買わなくても良いですしこちらで購入も可能です。

## 英会話教室からのお知らせ



英会話は、コトバの学習というだけではなく、コトバの背景を感じ、国際感覚を身につけたり、文化的な視野を広げてくれる現代人の「基本ツール」です。

いつも感じますが、  
**子どもたちの成長は本当に素晴らしいものです。**  
一気に上手になるわけではありません。  
どんな習い事でも、楽しい時もあれば、つらい時もあります。  
それでも子どもたちは、少しずつ、着実に力を身につけています。  
**続けること、踏ん張ること。**  
その経験が、将来「がんばれる力」につながっていくのだと思います。

さて、英会話教室についてのお知らせです。  
クラスによっては、  
**この1年間で2冊目の教科書に進んでいるクラスもあります。**  
通常は1年間で1冊のペースですので、本当に頑張っています。  
また、昨年は英検クラスを設けていませんでしたが、  
**今年は英検に取り組みたいと考えています。**



予定としては、

7・8・9月の夏休み期間を中心に、英検対策の特別クラス(英検特化クラス)

を開講する予定です。

ただし、

英検を受験する生徒が10名以上集まつた場合のみ

石野教室での実施が可能となります。

英検受験を予定されている方は、事前にお知らせください。

また、英会話教室の規約にもありますが、

3月末で退会を予定されている方は、1月中にご連絡をお願いいたします。

あわせて、現在のお子さまのご様子についてもお知らせいただけますと幸いです。

どちらもラインにて連絡をください。

今後も、一人ひとりの成長を大切に見守りながら、

丁寧にレッスンを行ってまいります。

どうぞよろしくお願ひいたします。

## 漢字検定のお知らせ

2月15日(日) 石野教室において漢字検定を行います。

時間のお知らせは個別にお月謝袋に留めてお渡ししております。

受けるのに時間の紙を貰っていない生徒さんがいらしたらご連絡お願ひいたします。

検定日まであと2週間です。合格するつもりでがんばって取り組みましょう。

**先の予定ですが石野教室の夏の合宿の日が決まりました。**

参加希望の方は予定を空けておいてくださいね。

7/30(木)-31(金) 1泊2日

たくさんのいろいろな体験と思い出を！

いろいろな計画を今考え中です。楽しみにしていてね！